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Förderverein der  

Hans-Böckler-Realschule Bochum e.V. 

Bericht von der Mitgliederversammlung 2020 

 

https://fv.hansibo.de 

 

Am Dienstagabend, 18.02., fand unsere Mitgliederversammlung 2020 statt. In an-

regenden Gesprächen und Diskussionen ging es um die umfangreichen Tätigkeits-

bereiche des Vereins: Mensa und Cafeteria, Schließfächer und die Über-

mittagsbetreuung. 

Ein Thema war der durchaus nicht geringe Verwaltungsaufwand eines gemeinnützigen 

Schulfördervereins. Im Berichtsjahr wechselten wir den Verband der Schulförder-

vereine wegen besserer juristischer Beratung und umfassender Vereinshaftpflicht- und 

Rechtsschutzversicherung. Wir mussten einen neuen Computer anschaffen und 

einrichten und die Datenhaltung von einem externen Datenbankprovider auf Excel 

umstellen. Gründe dafür waren, dass das System nicht mehr ausreichend gepflegt 

wurde und eine bessere Transparenz für die Handhabung der Datenschutzver-

ordnung. 

Die Homepage wurde technisch komplett überarbeitet. 

Als mögliche Quellen von Spendengeldern haben wir uns als Geldauflagenempfänger 

bei der Justiz NRW angemeldet und nehmen bei „Heimathelden brauchen Möglich-

macher“ der Volksbank Bochum Witten teil. Bildungsspender.de, über den jeder bei 

Online-Käufen kostenfrei Firmenspenden veranlassen kann, wird weiterbetrieben. 

Der Förderverein wird nicht nur finanziell, sondern auch ideell von der Mitgliedschaft 
der Lehrer und Eltern getragen. Insoweit ist die über Jahre stabile Anzahl von Mit-
gliedern zufriedenstellend, allerdings wäre ein höherer Anteil bei Lehrern und Eltern 
sehr wünschenswert. Insofern wurden verschiedene Werbemaßnahmen und ihre 
Verbesserung diskutiert. 

Die Cafeteria hat einen sehr guten Umsatz. Sie betreibt auch den Wasserspender, an 

dem alle Schüler jederzeit, auch nachmittags bis 15:00 Uhr, ihren Durst stillen können. 

Selbst jetzt im Winter ist der Zuspruch groß. Die Mensa hat noch mehr Abonnenten 

als letztes Jahr und ist an ihrer Kapazitätsgrenze angekommen. Sie trägt sich 

weitestgehend selbst, ist aber auch jedes Jahr auf Zuschüsse der Schule und des 

Fördervereins angewiesen, sowie auf ehrenamtliches Engagement. 

Die Übermittagsbetreuung wird seit Sommer 2018 vom Förderverein und der Schule 

in der jetzigen Form angeboten. Die Kinder kommen zum Spielen, Entspannen und 

außerdem, um teils mit und teils ohne Hilfe ihre Hausaufgaben zu erledigen. Auch 

langfristiges Lern-Coaching wird geleistet. Dabei sind die drei sehr netten pensionier-
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ten Lehrer, die uns unterstützen, kaum noch wegzudenken. Das Konzept der freiwilli-

gen Anwesenheit der Schüler, ohne Anmeldung, offen für alle Jahrgänge, führt zu 

einer angenehm entspannten Atmosphäre. Aus Mitteln des Fördervereins wurden 

Fischer-Technik, Lego, Spiele und Bälle angeschafft. Das Vollkornknäckebrot kommt 

bei den Schülern gut an und wird über die Mensa finanziert. Auch weitere Anschaf-

fungen werden bei Bedarf vom Förderverein finanziert. 

Als von der Stadt beauftragter Träger der Übermittagsbetreuung stellt der Förderverein 

sicher, dass wir dieses erfolgreiche Konzept fortführen und weiter ausbauen können. 

Bei der Kassenprüfung gab es keine Beanstandungen. Ebenso verliefen die 

Kassenprüfung durch das Finanzamt und die Betriebsprüfungen der Sozial-

versicherungen ohne Beanstandungen. 

Weiter im Vorstand sind Gertrud Dübler, Annette Weinert und Walter Sembritzki. 

Die nächste Mitgliederversammlung ist am Dienstag, 23.02.2021 um 18:00 Uhr. 


